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Protokoll der Ortsbeiratssitzung 

Ortsteil Sterkelshausen 

 

Ort DGH  Beginn 19:30 Erstellt am 26.01.2024 

Datum 24.01.2024 Ende 20:30 Seitenzahl 3 

 

Protokollführer/in Simone Wacker 

 

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder Gäste 

Tim Jürgensmeier  

Richard Deppe  

Simone Wacker  

Franciska Berg  

Peter Schade  

Uwe Rolf  

Klaus Giebl  

  

  

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der form- und 

fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2. Grußwort/ Mitteilung des Bürgermeisters 

3. Informationen des Ortsvorstehers 

4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 

5.  Haushalt 2024 

6. Ehrenamtstag/Neujahrsempfang 

7.  Termine 

8. Verschiedenes 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier begrüßte die Ortsbeiratsmitglieder zur 1. 
Ortsbeiratssitzung im Jahr 2024 und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Zu Form und Frist der 
Einladung gab es keine Einwände.  
 
Die Hinweisbekanntmachung wurde in der HNA am 19.01.2024 veröffentlicht; die vollständige 
Tagesordnung wurde auf der Internet-Seite der Gemeinde Alheim bekannt gegeben. 
 
 
2.  Grußwort/ Mitteilung des Bürgermeisters 
 
Dr. Andreas Brethauer lässt sich entschuldigen, da er verhindert ist. 
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3.  Informationen des Ortsvorstehers 
 
Tim Jürgensmeier informiert über folgende Neuigkeiten/ Veränderungen: 
 
Ende Dezember wurde jeder Haushalt mit einem Infoflyer über die Aktivitäten im letzten Jahr 
informiert. Auf dem Infoflyer befand sich auch ein QR-Code zum Beitritt in die WhatsApp Info-
Gruppe „Sterkelshausen“, welche für zukünftige Informationen eingerichtet wurde. 
 
Im Dezember wurde auf der Straße über die Kreuzhecke die Teerdecke durch ein 
Rückefahrzeug erheblich beschädigt. Der Schaden wurde über die Gemeinde an Hessen Forst 
gemeldet. Ein Unfallverursacher wurde über die Gemeinde und dem Hessen Forst ausfindig 
gemacht, dieser hat die entstandenen Schäden auch zugegeben. Die Schäden wurden 
zusammen mit dem Bauamt und einem Gutachter aufgenommen. Weitere Informationen 
liegen aktuell noch nicht vor. 
 
Am 26.09.2023 wurde der Weg zur Kreuzhecke gesperrt, da auf dem Wasserhäuschen ein 
Richtfunkmast zur Verstärkung des Mobilfunknetzes T-Mobile (D1) installiert wird. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, der Richtfunkmast wurde zum heutigen Tag noch 
nicht in Betrieb genommen. Die Inbetriebnahme soll Anfang 2024 durchgeführt 
werden. 

 
Am 21.09.2023 fand eine Informationsveranstaltung zum Thema 
Waldbrand/Hochwasserschutz für die Ortsbeiräte im Haus der Generationen statt. Tim 
Jürgensmeier, Richard Deppe und Peter Schade haben an der Infoveranstaltung 
teilgenommen. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, aktuell liegen keine weiteren Informationen zur 
Vorgehensweise vor. Ein Protokoll von der Veranstaltung wurde nicht verteilt.  

 
Der Defibrillator für den Außenbereich des DGH´s wurde trotz mehrfacher Nachfrage bei der 
Gemeindeverwaltung immer noch geliefert. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, der bestellte Defibrillator wurde im Außenbereich 
des Dorfgemeinschaftshauses installiert. Somit ist dieser jetzt auch im Ernstfall 
leichter zu erreichen. Der alte Defibrillator im Innenbereich wurde demontiert 
und soll im DGH Niederellenbach angebaut werden.  
 

Im Flur des Dorfgemeinschaftshauses hängt ein neuer 1. Hilfe – Kasten mit entsprechenden 
Hinweisschildern. 
 
Der Spielturm auf dem Spielplatz wurde fertiggestellt. Die Rutschstange wird in den nächsten 
Tagen installiert und dann kann die TÜV-Abnahme erfolgen. Bis dahin bleibt der Turm noch 
für die Nutzung gesperrt. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, der Spielturm wurde komplett fertig gestellt und ist 
durch den TÜV Hessen abgenommen worden. Es gab keine Beanstandungen. 
Der Spielturm kann uneingeschränkt genutzt werden. Das Abnahmeprotokoll 
vom TÜV liegt dem Bauamt vor. 

 
 
4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 20.09.2023 wurde besprochen. Es gab keine Einwände. 
 
Der Ortsvorsteher gab zu versch. Punkten aktuelle Info´s: 
Die Styroporteile an den Feuerwehrstaustellen wurden entfernt. Die Staustelle vor dem Haus 
der Familie Pahlke weist allerdings schon Mängel auf. An einer Stelle ist bereits Teer 
weggebrochen und ein Loch entstanden. Der Ortsbeirat bittet die Gemeinde den Schaden zu 
reklamieren. 
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 Ergänzung zum 24.01.2024, der Ortsvorsteher hat sich den entstandenen 
Schaden mit dem Bauamt angeschaut. Ein Lösungsvorschlag war, den 
Stahlrahmen nochmal zu erneuern und so auszuschneiden, dass dieser direkt 
an dem Kanaldeckel angelegt wird. Aktuelle Informationen liegen noch nicht 
vor. 

 
Zum Thema „Neubaugebiet“ liegt mittlerweile der Untersuchungsbericht in Bezug auf die 
mögliche Entwässerung des Ing. Büros vor. Lösungsmöglichkeiten sollten mit der Gemeinde 
nochmal erörtert und besprochen werden. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, zum Thema „Neubaugebiet“ gibt es weiterhin 
keine neuen Informationen. Der Ortsvorsteher wird hierzu mit dem Bauamt 
nochmal Kontakt aufnehmen und das Thema näher erläutern. 

 
Die Bodenwelle in der Ludwigsecker Straße wurde von Hessen Mobil noch nicht beseitigt.  
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, die Bodenwelle in der Ludwigsecker Straße wurde 
von Hessen Mobil beseitigt. 

 
Das Grundstück der Familie Landeck in der Dorfstraße ist bisher weiterhin unverändert und 
sorgt für erheblichen Unmut im Ort. Trotz mehrfacher Hinweise an die Gemeinde durch den 
Ortsbeirat kam bisher keine Meldung über den aktuellen Stand. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, der Ortsvorsteher hat den aktuellen Sachstand bei 
der Gemeinde erfragt, das Ordnungsamt wird die Familie Landeck nochmals 
anschreiben und auf die Missstände hinweisen. 

 
Zur Beschaffung eines Teleskopbesens und den fehlenden Kleiderhaken in den Toiletten gibt 
es keine Informationen. Der defekte Lamellenvorhang im kleinen Saal wurde auch noch nicht 
repariert. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, aktuell liegen keine neuen Informationen vor. 
 
Die Sträucher mit den giftigen Beeren neben dem DGH und Biergarten wurden noch nicht 
beseitigt. Der Ortsvorsteher hat vergangene Woche nochmal auf die Gefahr hingewiesen die 
Gemeinde um Beseitigung gebeten 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, aktuell liegen keine neuen Informationen vor. 
 
Am Parkplatz unterhalb des Schloss Ludwigseck wird in nächster Zeit eine zweiteilige Infotafel 
vom Naturpark Knüll aufgestellt. Auf dem einen Teil wird der Naturpark Knüll und auf dem 
anderen Teil ein Wanderweg rund um Sterkelshausen beschrieben. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, aktuell liegen keine neuen Informationen vor. 
 
Der Ortsbeirat stellte sich die Frage, was mit den Protokollen der Ortsbeiratssitzungen nach 
dem Weiterleiten an die Gemeindeverwaltung passiert. Werden die Informationen zur evtl. 
Klärung an die entsprechenden Bearbeiter weitergegeben? Oder muss sich der Ortsvorsteher 
selbst darum kümmern? 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, eine Rückmeldung seitens der Gemeinde liegt 
noch nicht vor. 

 
Im Dorfgemeinschaftshaus wurde der Stromkasten im Untergeschoss und die Verteilung 
erneuert. Der genaue Zeitpunkt ist dem Ortsbeirat nicht bekannt. Die Kabel rund um den neuen 
Kasten liegen teilweise noch frei. Der Ortsbeirat bittet darum, die Abschlussarbeiten an der 
Wand so schnell wie möglich abzuschließen.  
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, die entstandenen Löcher rund um den 
Sicherungskasten sollen vom Bauhof der Gemeinde geschlossen werden.  
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Am Friedhof ist der nicht gepflasterte Weg unter der großen Linde sehr mit Unkraut und Gras 
zugewachsen und an einigen Stellen ziemlich ausgespült. Am Tag der Heimatpflege 
(14.10.2023) wurde der Weg vom Unkraut und Gras befreit. Der Ortsbeirat bittet die 
Gemeinde, dass im Anschluss der Belag vom Bauhof aufgefüllt und entsprechend befestigt 
wird.  
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, der Belag wurde noch nicht aufgefüllt und neu 
befestigt.  

 
Im Kreuzungsbereich der Dorfstraße wurden in den vergangenen Monaten 2 Bäume gefällt. 
Der Ortsbeirat bittet darum, dass die Bäume ersetzt werden.  
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, zur Neubepflanzung der beiden Bäume im 
Kreuzungsbereich der Dorfstraße gibt es noch keine neuen Informationen. 

 
Beim letzten Tag der Heimatpflege (26.03.2023) wurde die kleine Verkehrsinsel am 
Ortseingang neu bepflanzt. Für die Bepflanzung der großen Verkehrsinsel wurde vom Bauhof 
nicht genügend Pflanzen geliefert. Bis heute ist die Bepflanzung noch nicht erfolgt. Der 
Ortsbeirat bittet die Gemeinde um Klärung, wann und ob die Bepflanzung noch in diesem Jahr 
erfolgt. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, aktuell liegen noch keine neuen Informationen zur 
Bepflanzung der Verkehrsinsel vor. 

 
Die Dachsanierung der Friedhofshalle ist immer noch nicht erfolgt, obwohl die Mittel bereits im 
letzten Jahr zur Verfügung standen. Lt. Informationen der Gemeinde wurde der Auftrag bereits 
Anfang 2023 an die Fa. Schade vergeben. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, die Dachsanierung der Friedhofshalle soll, sobald 
das Wetter sich bessert, durchgeführt werden. 

 
Auf dem Friedhof wird vorgeschlagen, die nicht mehr benötigten Gehwegplatten der oberen 
Reihe links neben der Friedhofshalle für die Wege der neu anzulegenden Einzelgräber zu 
verwenden. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, eine Rückmeldung der Gemeinde liegt noch nicht 
vor. 

 
Lt. Informationen der Gemeinde beginnt die Fa. Goetel mit dem Glasfaserausbau in den 
kommenden Monaten (4. Quartal 2023) im Ortsteil Heinebach. Im Anschluss sollen die 
anderen Ortsteile mit Glasfaser versorgt werden. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, aktuelle Informationen der Gemeinde liegen noch 
nicht vor. 

 
Für den Ortsteil Sterkelshausen schlägt der Ortsbeirat vor, dass im Hinblick auf die Zukunft 
auch das Dorfgemeinschaftshaus, das Feuerwehrhaus und das Wasserhäuschen gleich mit 
angeschlossen werden. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, eine Rückmeldung der Gemeinde liegt noch nicht 
vor. 
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5. Haushalt 2024  
 

Tim Jürgensmeier erläutert nochmal die Eckdaten des Haushaltsplanes 2024. Für 
Sterkelshausen sind für folgende Projekte Mittel im Haushalt 2024 eingeplant: 

- Sanierung der Wasserleitung der Straße „Hinter den langen Gärten“ 
- Sanierung Wirtschaftsweg „Schwiegening“ 
- Sanierung Jugendraum in Verbindung mit IKEK-Fördermitteln 

Alle Ortsbeiratsmitglieder hatten Einsicht in den Haushaltsplan 2024. Es gab keine Einwände. 
 
 
6. Ehrenamtstag 
 

Am 15.02.2024 findet im Bürgerhaus in Baumbach wieder der Ehrenamtstag mit 
Neujahrsempfang statt. Die Gemeinde bittet um Benennung von Ehrenamtlichen, die an dem 
Tag für Ihr Engagement geehrt werden können. Da es hier im Ort eine Vielzahl an 
Ehrenamtlichen gibt, die für eine Ehrung in Frage kämen, wird aufgrund der Gerechtigkeit von 
einer Benennung abgesehen.  
 
 
7. Termine 
 

15.02.2024 Ehrenamtstag/Neujahrsempfang in Baumbach 
16.03.2024 Tag der Heimatpflege 
 
 
8.  Verschiedenes 

 
Geschwindigkeitsbegrenzung im Ort 
 

Die Markierungen „30“ auf den Fahrbahnen im Ort zur Geschwindigkeitsbegrenzung sind 
teilweise schon sehr beschädigt, nicht mehr gut sichtbar und werden ohnehin wenig beachtet. 
Der Ortsbeirat schlägt vor feste Schilder zu installieren.  
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, zum Installieren von Verkehrsschildern liegen 
keinen neuen Informationen vor. 

 
Auf den Straßen „Am Forsthaus“ und „Im Ehls“ wird regelmäßig mit erhöhter Geschwindigkeit 
gefahren. Durch die Umgestaltung des Spielplatzes ist dieser doch immer gut besucht, so dass 
die erhöhten Geschwindigkeiten rund um den Spielplatz eine Gefahr darstellen. Der Ortsbeirat 
bittet die Gemeinde um Prüfung, ob Verkehrsberuhigungsmaßnahmen an den 
entsprechenden Stellen möglich sind. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, eine Rückmeldung der Gemeinde liegt noch nicht 
vor. 

 
Am 13.07.2023 wurde vorgeschlagen an der Kreuzung Ludwigsecker Straße/ Im Ehls einen 
Verkehrsspiegel zu installieren, da der Kreuzungsbereich von der Straße Im Ehls kommend 
nach links Richtung Oberellenbach nicht einsehbar ist. Grund dafür ist das Grundstück der 
Familie Kröker. Wenn ein Fahrzeug auf dem Grundstück steht, ist die Fahrbahn der 
Ludwigsecker Straße nicht mehr komplett einsehbar und es besteht erhöhte Unfallgefahr.  
Dem Vorschlag wurde von allen anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern zugestimmt. 
Bei der Beschaffung bittet der Ortsbeirat zu beachten, dass es sich um einen 2-fach 
befestigten Spiegel handelt, der sich nicht durch den Wind verdreht. 
 

 Ergänzung zum 20.09.2023, aktuelle Informationen zur Installation eines 
Verkehrsspiegels liegen noch nicht vor. 
 

 Ergänzung zum 24.01.2024, es gibt aktuell immer noch keine Rückmeldung 
zum genannten Thema. 
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Schneeräumung 
 

Die Schneeräumung der Gemeinde ist bei den Anwohnern hier im Ort auf viel Unmut 
gestoßen. Kreuzungsbereiche wurden nur einseitig freigeschoben, die Straßen nur sehr 
schmal und einzelne sogar gar nicht. Weiterhin gab es Beschwerden, dass die von den 
Anwohnern freigeräumten Gehwege vom Räumfahrzeug der Gemeinde wieder 
„zugeschoben“ wurden. Bei der Schneehöhe und Menge wünscht sich der Ortsbeirat, dass die 
Straßen und Kreuzungen vom Räumfahrzeug beidseitig geräumt werden, so dass es zukünftig 
zu keinen Behinderungen kommt.  
 
Sanierung der Wasserleitung „Hinter den langen Gärten“ 
 

Bei einem Vor-Ort Termin mit dem Bauamt und Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier wurde die 
Vorgehensweise der Sanierung der Wasserleitung der Straße „Hinter den langen Gärten“ 
besprochen. Hier stellte sich heraus, dass die Wasserleitung und somit auch die Teerdecke 
der Straße erst ab dem Kreuzungsbereich hinter der Panoramastraße saniert werden soll. Der 
vordere Teil im Bereich des Grundstücks der Familie Holzhauer bleibt unberücksichtigt. Hier 
ist jedoch auch die Teerdecke erheblich beschädigt. Der Ortsbeirat bittet ausdrücklich darum, 
dass die beschädigte Teerdecke in dem Bereich auch berücksichtigt wird. Ein Vororttermin, 
zur weiteren Klärung, mit Bauamt und Bürgermeister wäre wünschenswert. 
 
 
 
Gez. Simone Wacker    Gez. Tim Jürgensmeier 
Schriftführerin     Ortsvorsteher 


